

La relación entre salarios y precios en Colombia: un análisis econométrico

Martha Misas A.
Hugo Oliveros C.*

Resumen

Este documento tiene dos propósitos. El primero está vinculado con el análisis de la relación entre salarios y precios en Colombia, utilizando para ello varios indicadores mensuales de precios y salarios. El segundo, de carácter pedagógico, está asociado con la presentación de diferentes alternativas metodológicas que permiten, no sólo, revisar la relación ya mencionada en el contexto de corto y largo plazo, sino establecer un ordenamiento apropiado en la construcción de pruebas de causalidad, mostrando los problemas originados al no considerar la existencia de una relación de largo plazo en el análisis de la relación (Precios - Salarios). La evidencia empírica confirma la existencia de dicha relación de largo plazo y de relaciones de causalidad bidireccional entre las variables.

* Las opiniones expresadas en este documento son de la exclusiva responsabilidad de los autores y no comprometen al Banco de la República ni a su Junta Directiva. Se agradecen las sugerencias y comentarios de José Darío Uribe E. Este artículo fue publicado en Borradores Semanales de Economía No. 7.